

CHAROLAIS - BRIONNAIS Tourisme

De la voie verte à l'EuroVelo 6, le paradis des cyclotouristes

La voie verte sillonne le Charolais-Brionnais d'est en ouest, de Volesvres à Cronat, et du nord au sud, de Paray-le-Monial à Iguerande. Cette colonne vertébrale du cyclotourisme s'est encore agrandie en 2018, avec la création, à Saint-Yan, du maillon manquant entre le tronçon brionnais et l'axe qui longe le canal du Centre. Le vélo est donc une activité de loisirs ou un mode de déplacement doux bien installé en Charolais-Brionnais. Riche de ce fil rouge qu'est la voie verte, le territoire accueille également d'autres circuits et itinéraires d'envergure nationale et européenne.

Cronat : 1 000 km de Besançon au Croisic

Mardi soir, Georges Rousselet, maire de Cronat, a accueilli une caravane de 30 cyclos du BLC (Besançon/Le Croisic). « Nous traversons la France en 12 étapes sur 1 000 km en empruntant la plupart du temps l'EuroVelo 6 », confie Jean-Baptiste Poulain, instigateur de l'aventure et bénévole à l'association Handisport Haut-Doubs de Pontarlier.

Rouler avec des personnes en situation de handicap

Une association jumelle bretonne, Adevan, s'est associée au projet préparé durant un an : rouler avec des personnes en situation de handicap. « Notre objectif est d'arriver le 15 août pour la fête de la Mer au Croisic. On est 30 dont six personnes handicapées, assis sur des tandems, des vélos couchés. Deux sont autonomes. Cinq personnes sont dédiées à l'assistance avec des véhicu-



Le groupe de 30 personnes est parti de Besançon (25) pour rejoindre Le Croisic (44). Photo JSL/Rémi LANGLOIS

les. » Jean-Baptiste constate un engouement depuis leur départ. « Les gens nous suivent, l'accueil des communes est formidable. Lundi, les pompiers de Gênelard nous ont escortés sur 10 km, puis ceux de Digoïn avec le vélo club. Le midi, Leclerc nous a offert le repas. » Des

moments de joies, de rires, de souffrances aussi. « Nos étapes en moyenne font 85 km, il y aura une journée de repos », assure Jean-Baptiste.

Il y a aussi Jacques, 81 ans, aveugle et grand sportif handisport. Il a remporté plusieurs titres en athlétisme.

Le périple est sportif mais également culturel. « On visite le patrimoine local : le musée de la Mine à Blanzay, les châteaux de la Loire... » Chaque jour, ils se nourrissent de ces partages et notent leur aventure pour rester dans la postérité.

Rémi LANGLOIS (CLP)

TÉMOIGNAGE



Photo JSL/Anne-Sophie JOUVENAUD

Laurencz et Elsbeth, un couple de touristes allemands, sur la voie verte à Paray.

« On loge dans un camping à Clunay. Il ne nous reste plus que cinq jours à passer ici mais on vient souvent en France, et particulièrement dans cette région. À chaque fois, on fait des balades à vélo, c'est reposant. Aujourd'hui, on s'est garé à Paray et on est parti au-delà de Digoïn pour découvrir, et on a fait demi-tour. »

Plusieurs grands itinéraires de vélotourisme passent en Charolais

■ EuroVelo 6

Itinéraire européen reliant la Loire-Atlantique à la Roumanie (mer Noire) en traversant 10 pays. Son sillage emprunte les routes charolaises, en bordant la Loire puis le canal du Centre.

■ Loire à vélo

L'itinéraire "Loire à vélo", de l'océan jusqu'à Roanne, est un incontournable.

■ Tour de Bourgogne

Le Tour de Bourgogne à vélo arpente lui aussi copieusement les routes et voies Vertes du Charolais-Brionnais (1 000 km de circuits labellisés dans toute la Bourgogne).

■ Grande traversée du Massif central à vélo

Depuis cet été, une variante de la Grande traversée du Massif central à vélo (VTT) s'aventure jusqu'à Issy-l'Évêque, en direction du Sud-Morvan. Son itinéraire principal passe déjà par Bourbon-Lancy, entre autres.

À vélo, un tourisme d'itinérance

En Charolais-Brionnais, les itinéraires de cyclotourisme se quantifient en centaines de kilomètres. Les derniers en date sont apparus en Brionnais ce printemps, avec 130 km de boucles de véloroute pour rallier La Clayette, Chauffailles et Saint-Christophe-en-Brionnais. Des boucles cyclos déjà bien implantées de l'autre côté du Brionnais, autour de Marcigny et du val de Loire depuis plusieurs années. Preuve d'un engouement fort, l'association Brionnais découverte y loue des vélos (entre autres), et héberge un centre VTT recensant 25 itinéraires.

Paray-le-Monial n'est pas en reste, avec un total de 14 circuits de vélos autour de la cité, en lien avec le club local de cyclotourisme. Des vélos électriques sont proposés à la location à l'office de tourisme. Ils se louent aussi du côté de



Trois boucles de cyclotourisme et un tracé de véloroute sont nouvellement balisés entre la Clayette, Chauffailles et Saint-Christophe-en-Brionnais. Photo JSL/Charlotte REBET

Chauffailles (communauté de communes) et ont tous été pris d'assaut cet été. Un engouement qui incite les offices de tourisme à miser toujours plus sur ce moyen de découverte, et à créer des animations en lien avec les fêtes de cyclisme locaux. C'est le cas à Digoïn, où chaque semaine pendant

l'été, les mercredis à vélo proposent de s'aventurer sur les routes par petits groupes. Enfin, le Charolais-Brionnais regorge de circuits de randonnée pédestre, pratiques aussi à vélo : les balades vertes. Plus de 200 promenades y sont répertoriées et balisées.

Charlotte REBET